

<u>Contrôle continu°3 semestre n°2</u>		<u>Date : 09/05 / 2019</u>
<u>Matière : Economie Générale &amp; Statistique</u>		<u>Coefficient : 6</u>
<u>Branche : Science Economiques et de Gestion</u>		<u>Filière : Science Economique</u>
<u>Professeur : Jalal SMAHI</u>		<u>Durée : 1h30min</u>

**Note :** Il vous est demandé d'apporter un soin particulier à la présentation de votre copie. 1 point sera soustrait de toute copie mal présentée. « L'utilisation du Blanco est formellement interdite »

## **CROISSANCE ECONOMIQUE ET DEVELOPPEMENT**

### **DOCUMENT N° 1 : MAROC, LIMITES DE LA CROISSANCE ECO NOMIQUE.**

Le modèle de développement mis en œuvre au début des années 2000 a réalisé une performance appréciable soit une croissance moyenne de 4% à 5%. Mais, les signes d'essoufflement et les fragilités structurelles du modèle non pas tardé à se manifester. C'est un modèle de croissance qui reste volatile : ses performances portent toujours l'empreinte du climat et des facteurs naturels. Ce modèle est tiré par la demande intérieure qui reste modeste, il est faiblement générateur d'emplois. L'insertion dans l'informel précaire et peu protégé devient presque l'unique chance de survie pour une grande partie de la population. C'est un modèle aux changements structurels lents, la part de l'industrie dans la création de richesses demeure faible par ailleurs, si la dynamique de la croissance a eu quelques retombées positives sur les conditions de vie des populations, la richesse créée a été inégalement distribuée.

Source : médias com. 15/10/17 texte adapté

## **DOCUMENT N° 2 : INDICE DE DEVELOPEMENT HUMAIN (IDH).**

**Le Maroc avance très lentement en matière de développement humain. C'est ce qu'indique le programme des nations unis pour le développement (PNUD) dans son rapport de l'IDH 2016.**

**Comme l'année dernière, le Maroc gagne trois places dans l'indice 2016 et arrive à la 123<sup>ème</sup> place du classement mondiale parmi 188 pays. Avec une telle performance, le Maroc maintient sa position dans la catégorie des pays au développement humain moyen et reste devancé par de nombreux pays arabes. Ce classement est établis sur la base de plusieurs critères dont la scolarisation, l'accès Le Maroc avance très lentement en matière de développement humain. aux services de santé, le revenu par habitant et l'espérance de vie.**

Source : yablladi com. 21/03/17 texte adapté

### **QUESTION DE SYNTHESE.**

Exploitez les documents n°1 et N° 2 et vos connaissances acquises :

La croissance économique et le développement sont deux concepts différents mais très liés. Après avoir distingué les deux notions tout en expliquant leur dépendance, présentez les limites de la croissance économique marocaine et montrez comment ces limites influencent négativement le niveau de l'IDH au Maroc.

N.B : Votre travail doit respecter la forme usuelle d'une synthèse argumentée : Introduction, développement et conclusion.